

4 Économie

Hydrocarbures

Le Gabon va mettre en vente 35 blocs pétroliers

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

Grâce à l'attractivité du nouveau Code des hydrocarbures, 24 compagnies pétrolières internationales ont déjà manifesté leur intérêt d'investir dans ces blocs pétroliers situés en Offshore profond et conventionnel.

LE ministre du Pétrole, du Gaz et des Hydrocarbures, Pascal Houangni Ambourouet a animé le 4 avril dernier, une conférence de presse afin de faire le point sur les actions fortes engagées au sein de son département ministériel. Notamment l'adoption du

nouveau Code des hydrocarbures et ses retombées futures pour l'industrie pétrolière nationale, la mise en vente des 35 blocs pétroliers sur le marché international, les mécanismes de fixation du prix des carburants à la pompe, en passant par la promotion du bassin sédimentaire du Gabon et l'incident à Maurel et Prom. Selon le ministre du Pétrole, l'adoption du nouveau Code des hydrocarbures devrait relancer l'aventure pétrolière nationale malgré les baisses de production enregistrées ces dernières années. Pascal Houangni Ambourouet a annoncé officiellement que le pays va mettre en vente 35 blocs pétro-



Photo : DR

Le ministre du Pétrole, Pascal Houangni Ambourouet, décidé à booster la production pétrolière nationale.

liers maritimes, dans le cadre du 12e appel d'offres d'octroi de licences. Il s'agit précisément de 23 en Offshore profond et de 12 en Offshore conventionnel.

D'après le membre du gouvernement, 24 compagnies pétrolières internationales ont déjà manifesté leur intérêt d'investir dans ces blocs pétroliers. **Actions***Dans le cadre de

sa campagne promotionnelle à l'international, le ministère des Hydrocarbures a retenu 11 étapes, dans des pays tels que l'Afrique du Sud, le Brésil, le Canada, la Russie, la Guinée équatoriale, l'Inde, la Grande-Bretagne, les États-Unis et la Chine. Démarrée en novembre 2018, cette opération s'achèvera en juin prochain. Il faut savoir qu'en raison de la rigidité de l'ancien Code des hydrocarbures, le Gabon n'a plus attiré de nouveaux investisseurs dans le domaine pétrolier depuis 2014. Une raison qui explique les échecs simultanés des 10e et 11e appels d'offres. Actuellement en examen au Parlement, la nouvelle loi comporte de nombreux

avantages et innovations, a rappelé le ministre du Pétrole. « Le nouveau Code des hydrocarbures va assurément apporter beaucoup d'investissements dans le secteur des hydrocarbures. Nous l'avons déjà dit, il va attirer de nombreux investisseurs étrangers qui du reste sont déjà à nos portes et n'attendent que la promulgation de cette nouvelle loi. Avec la signature de nouveaux contrats que nous espérons nombreux, notamment pour l'exploration menée en zone offshore profond et très profond, les investisseurs vont mettre des sommes colossales qui se chiffrent en termes de milliards de dollars américains pour réaliser ces travaux », a assuré le ministre.

Prix des carburants à la pompe

Vers une libéralisation totale

MSM
Libreville/Gabon

Pour des raisons sociales, seuls le gaz butane et le pétrole lampant continueront de bénéficier exceptionnellement de la subvention de l'Etat.

LE gouvernement pourrait totalement libéraliser les prix des carburants à la pompe dans les prochains jours. Les produits concernés seraient le gas-oil, l'essence... Exceptés, le pétrole lampant et le gaz butane, qui devraient continuer de bénéficier de la subvention de l'Etat. Selon le ministre en charge des Hydrocarbures, cette décision obéit à une forte recommandation des bail-



Photo : JVE

Les prix à la pompe de certains produits pétroliers pourraient être dérégulés d'ici quelques jours...

leurs de fonds dont le Fonds monétaire international (FMI) et la Banque mondiale - partenaires dans le Plan de relance économique - mais également à une réalité économique. «Le trend à la baisse du baril du pétrole aujourd'hui qui est de 60 à 70 dollars USD,

ainsi que la baisse continue de la production nationale, qui est passée de 240.000 barils en 2014 à moins de 200.000 en 2019, est la conséquence de toutes les mesures que nous prenons aujourd'hui», a expliqué le ministre. Avant de se vouloir plus ex-



Photo : IMM/L'Union

...à l'exception du gaz butane et du pétrole lampant.

plicité: « Il convient de rappeler que pendant la période où les prix à la pompe étaient à la hausse, l'Etat s'est attelé à contenir les variations brutales des cours pour maintenir la paix sociale. Aujourd'hui, l'Etat a moins de marges de manœuvre pour subventionner les li-

guides blancs, exceptés le gaz butane et le pétrole lampant, qui sont des produits sociaux de base. En stoppant ces subventions, nous voulons dégager un surplus de recettes pour le financement des actions régaliennes du gouvernement (infrastructures routières, gratuité de l'ac-

couchement, paiement de la masse salariale...) ». Concernant les éventuelles surenchères dans les stations-service liées à des pseudo-pénuries ou autres prétextes fallacieux, le ministre a tenu à rassurer quant à l'encadrement strict de cette mesure par le gouvernement. « Le prix des carburants à la pompe résulte d'un mécanisme encadré. Les prix de vente des produits pétroliers aux consommateurs sont calculés régulièrement par la Commission nationale des prix des produits pétroliers (CNPPP). Ces prix sont calculés sur la base des cours internationaux des prix des produits pétroliers. Il n'y aura pas de dérapage possible. Nous y veillerons scrupuleusement », a promis Pascal Houangni Ambourouet.

Effondrement d'une plate-forme de Maurel & Prom

Il n'y aura pas de baisse de production !

MSM
Libreville/Gabon

Évalué, dans un premier temps, à une centaine de barils par jour sur une période de plusieurs mois, l'incident survenu sur le site d'Onal, à 13 km du lac d'Ezanga, n'entraînera finalement aucune perte d'huile.

L'EFFONDREMENT, dans la nuit du 16 au 17 mars derniers, d'une cavité souterraine ayant entraîné l'affaissement du sol et l'endommagement de l'appareil de forage exploratoire du puits OMOG 901 de la compagnie pétrolière Maurel & Prom, situé en pleine terre, sur le site d'Onal, à 13 km du lac d'Ezanga, ne va finalement



Photo : DR

Pas de conséquence fâcheuse finalement après l'incident survenu sur le site d'Onal, à 13 km du lac Ezanga.

causer aucune baisse de production. Le ministère

du Pétrole, du Gaz et des Hydrocarbures s'est en

tout cas ravisé concernant les pertes en termes de production pétrolière. En effet, lors d'un point de presse tenu le 22 mars, le ministre Pascal Houangni Ambourouet avait affirmé que cet incident allait impacter la production nationale d'une centaine de barils par jour, sur une période de quelques mois. Après une dernière mise au point avec la compa-

gnie pétrolière, il n'y aura, tout compte fait, aucune perte. « Il n'y a eu aucune perte en termes d'huile, comme nous l'avions souligné dans le dernier point-presse du 22 mars 2019. Ce que nous pouvons retenir, c'est qu'il n'y a eu aucun dommage environnemental, aucune atteinte physique sur les agents et les riverains », a précisé le ministre.

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 09/04/2019				FIXING		VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSIERS		
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA	en date du				
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957	CAC 40	09/04/2019	5 468,64		
USD	1,1246	1USD =	583,280	1 USD	605,808	DOW JONES	09/04/2019	26 273,13		
CAD	1,5042	1CAD =	436,084	1 CAD	469,766	BRENT (IPE) US Dollars/Baril 09 Avril 2019: 70,70				
JPY	125,3600	1JPY =	5,233	100 JPY	552,346					
GBP	0,8618	1GBP =	761,121	1 GBP	814,855					
CHF	1,1245	1CHF =	583,332	100 CHF	62 658,21					
ZAR	15,8562	1ZAR =	41,369	100 ZAR	4 374,32					
MAD	10,8521	1MAD =	60,445	1 MAD	63,82					
CNY	7,5561	1CNY =	86,812	1CNY	89,42					
KES	113,4200	1KES =	5,783	1KES	5,96					

CHANGEMENTS

 SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>